

Síntesis Informativa

24/noviembre/2023

SECRETARIO

López Obrador rinde homenaje a las víctimas de Otis

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que "viene una etapa nueva, mucho mejor para Acapulco", con la reconstrucción de la zona afectada por el huracán Otis, que dejó 50 muertos, según el recuento oficial, y pérdidas aún sin cuantificar. El Presidente encabezó ayer el acto por el Día de La Marina en compañía de los titulares de la **Sader, Víctor Manuel Villalobos**; de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez; de la Semar, Rafael Ojeda, y de la Sedeña, Cresencio Sandoval, así como de la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado. Foto Presidencia. La Jornada, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001197nc.pdf

SECRETARÍA

(B-533) Declara Agricultura a Sonora libre de brucelosis bovina, caprina y ovina

A través de muestreos epidemiológicos representativos de las poblaciones de ganado bovino, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** confirmó que durante los últimos 36 meses la entidad ha estado libre de Brucella del género B. abortus y B. melitensis. 24 Horas, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000809nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/11/declara-agricultura-a-sonora-libre-de-brucelosis-bovina-caprina-y-ovina/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/49122/declara-agricultura-a-sonora-libre-de-brucelosis-bovina-caprina-y-ovina>

<https://www.codigo13parral.com/archivos/234879>

<https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=290459&relacion=&tipo=Principal&categoria=1>

<https://proyeccioneconomica2020.com/blog/declara-agricultura-a-sonora-libre-de-brucelosis-bovina-caprina-y-ovina/>

<https://tierrafertil.com.mx/2023/11/23/oficialmente-sonora-esta-libre-de-brucelosis-bovina-y-caprina-senasica/>

<https://poderdelanoticia.com/declara-agricultura-a-sonora-libre-de-brucelosis-bovina-caprina-y-ovina/>

<https://twitter.com/PoderNoticiaPue/status/1727875248819720451>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=324870463630690&set=a.132706089513796>

(B-532) Establece Agricultura zona de refugio pesquero parcial permanente en Laguna de Términos, Campeche

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural anunció el establecimiento de una zona de refugio pesquero parcial permanente en aguas de la Laguna de Términos, Campeche, lo que

permitirá la recuperación de las poblaciones de diversas especies de importancia comercial y ecológica para la zona y promover actividades económicas alternativas. **Excélsior**, 2
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001207nc.pdf
<https://acustiknoticias.com/2023/11/establece-agricultura-zona-de-refugio-pesquero-parcial-permanente-en-laguna-de-terminos-campeche/>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/546759/Establecen-zona-de-refugio-pesquero-parcial-permanente-en-Laguna-de-Terminos-Campeche.html>
<https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/establece-agricultura-refugio-pesquero-permanente-en-laguna-terminos>
<https://agroregion.com/articulo?id=1987>
<https://hiptex.com.mx/noticias/49118/establece-agricultura-zona-de-refugio-pesquero-parcial-permanente-en-laguna-de-terminos-campeche>
<https://www.porest.net/campeche/2023/11/23/decretan-refugio-pesquero-en-la-laguna-de-terminos-en-campeche-410062.html>
<https://reporte32mx.com/establecen-zona-de-refugio-pesquero-en-laguna-de-terminos-campeche-por-alicia-valverde/>
<https://www.xevt.com/nacional/establece-sader-zona-de-refugio-pesquero-en-campeche/295599>
<https://datoduro.mx/2023/11/23/establece-agricultura-zona-de-refugio-pesquero-parcial-permanente-en-laguna-de-terminos-campeche/?fbclid=IwAR2YBVHbp3GYDxAK1PCwUceZhpWZu97OsykPzb-iolAtW3cS8xgVpy9WTrk>
https://poderdelanoticia.com/establece-agricultura-zona-de-refugio-pesquero-parcial-permanente-en-laguna-de-terminos-campeche/?fbclid=IwAR2k6eYla3_8h4t3oqG7dEI0Xtwe_JY4ExUVMxQSy8LLZP9t6PNq67VS8RY
<https://twitter.com/PoderNoticiaPue/status/1727906164803805216>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=323505033788160&set=pcb.323505087121488>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=324799513637785&set=a.132706089513796>

(B-531) Precio de garantía del frijol sube 3.66 pesos; llega a \$21: Sader

Al reconocer que este año habrá una menor producción de frijol debido a la sequía, la **Sader** anunció que el precio de garantía del frijol se incrementó en 3.66 pesos el kilo a partir de este miércoles, por lo que pasó de 17.34 pesos a 21. La **Sader** consideró que esta medida permitirá dar certidumbre a los pequeños productores al incrementar sus ingresos familiares, reducir las importaciones y avanzar hacia la autosuficiencia alimentaria. **La Crónica**, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000225nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Tardío el aumento en precio de garantía para el frijol / Maricarmen Cortés

Juan Carlos Anaya, presidente del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), calificó de tardío el incremento al precio de garantía del frijol de 17.34 a 21 pesos el kilo, que anunciaron el miércoles las **secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural y de Seguridad Alimentaria Mexicana**. Desde luego, lo que se busca al incrementar el precio de garantía es dar una mayor certidumbre a los productores de frijol de Zacatecas, Sinaloa, Chihuahua, Chiapas, Durango y Guanajuato, que son los mayores productores a nivel nacional. **Excélsior**, 4
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001293nc.pdf

Pueden empleados indagar si cuentan con afore

La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) lleva a cabo labores con Empresas Socialmente Responsables (ESR) para coordinar esfuerzos que permitan acercar a los trabajadores información orientada al registro de sus cuentas individuales. Derivado de lo anterior y con apoyo de la **Secretaría de Agricultura**, que brindó las facilidades para que personal de la Consar asesorará a sus colaboradores sobre la importancia de formalizar el registro de la cuenta individual en una Administradora de Fondos para el Retiro (Afore), se visitaron las Instalaciones de la empresa San Vicente Camalú, S.P.R. de R.L., en el estado de Baja California. **Ovaciones, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001108nc.pdf

Conmemora UACH 100 años de grandeza e investigación a favor del campo mexicano

El rector de la **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)**, Ángel Garduño García, en el marco de los 100 años del traslado de la antigua Escuela Nacional de Agricultura de San Jacinto hacia la ex hacienda de Chapingo externó su agradecimiento a todos los que han contribuido a la grandeza de esta institución a lo largo de los años: profesores, estudiantes, personal administrativo y a los egresados. **Heraldo Estado de México, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000919nc.pdf

Desplegados / Gobierno de México / Agricultura / Producción para el Bienestar

Aviso a las y los productores beneficiarios de los programas prioritarios para el campo. Amiga y amigo productor, ¡no te dejes engañar! Recuerda que el programa Producción para el Bienestar se está bancarizando. **La Prensa, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001483nc.pdf

AGRICULTURA

Para 2032, México será el principal importador de maíz en el mundo: OCDE-FAO

Así lo señala el documento las Perspectivas Agrícolas 2023-2032 de OCDE-FAO Para 2032, nuestro país será el principal importador de maíz del mundo, ya que el crecimiento de las importaciones en la Unión Europea se están desacelerando, y se prevé que las importaciones de China permanecerán por debajo de los grandes volúmenes registrados en 2020 y 2021. Aunque se prevé que México aumente su rendimiento promedio en 23%, sobre todo en estados del sur-sureste, y que su volumen de compras al exterior, en su mayor parte de Estados Unidos, se reduzca en 10 millones de toneladas. **La Prensa, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001262nc.pdf

Peligra abasto local de maíz

Para productores pecuarios en México, la falta de certidumbre jurídica en el decreto sobre el maíz genéticamente modificado arriesga el abasto para el sector. Alejandro Monteagudo,

Hoja 3 de 9

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX
Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura

presidente ejecutivo de la Unión Nacional de Avicultores (UNA), aseveró que la medida pone en duda el abasto del grano para alimento pecuario, lo cual incidirá en que los precios al consumidor suben. "Cuando ponemos en riesgo el suministro, en este caso, para el sector pecuario, de un insumo tan elemental y esencial como el maíz, evidentemente estamos colocando en riesgo también el cumplimiento del derecho humano a la alimentación y la salud, porque estamos poniendo en riesgo el acceso a un alimento básico como las proteínas de origen animal", alertó en el foro "Maíz Transgénico: un espacios de diálogo para sembrar conocimiento". **Reforma, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001416nc.pdf

Producción de granos

34.6 millones de toneladas de los principales granos que se producen en el país se obtuvieron en 2022. **Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001179nc.pdf

Agricultores indios relegan trigo por cambios en el clima

La siembra de trigo en la India permanecería estancada a pesar del repunte de los precios, que se acercan a máximos históricos. La limitada superficie de siembra, junto con la amenaza de que las temperaturas del primer trimestre, más altas de lo normal, frenen rendimientos, podría obligar al segundo mayor productor mundial de trigo a mantener su prohibición de exportar o incluso forzarle a recurrir a las importaciones, señalaron. Hasta el 17 de noviembre, los agricultores del país habían plantado trigo en 8.6 millones de hectáreas, casi 5.5% menos que un año antes, según datos del Ministerio de Agricultura y Bienestar de los Agricultores. **La Jornada, P 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001360nc.pdf

Entrevista/ Australia ve oportunidades en México

Australia ve varias oportunidades de intercambio comercial con México y espera avances a medida que el entorno económico global siga cambiando y México se beneficie del nearshoring, aseguró en entrevista la embajadora Rachel Moseley. Tenemos economías complementarias en muchos aspectos, especialmente en agricultura. Pienso que la manufactura avanzada, la logística, la sanidad, la energía, la agricultura y la educación son sectores con un gran potencial y oportunidades de intercambio. **El Economista, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000765nc.pdf

Tierra de negocios / Unión, 10 años más con glifosato / Mariana Otero

EL jueves pasado, la Comisión Europea (CE) tomó una decisión que impactará el rumbo de la agricultura global por los próximos años El órgano ejecutivo europeo determinó renovar por 10 años más la autorización para uso del herbicida glifosato, que vence el próximo 15 de diciembre. En México, el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) expuso que la decisión de la

Comisión Europea ele permitir el uso del glifosato en los cultivos poruña década más, al no identificarse impactos que puedan dañar la salud de las personas, animales y el ambiente, debe llevar a una nueva discusión en el país. **El Herald de México, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_24112023/24112023000360nc.pdf

Selva Maya: protección tripartita

Los gobiernos de México, Guatemala y Belice están implementando conjuntamente una estrategia institucional para la protección del ecosistema que han denominado como la Selva Maya, cuya superficie se extiende por los tres países, y que requiere de esta colaboración internacional para poder contener las múltiples amenazas que obstaculizan su conservación.

"La ganadería, la expansión de áreas dedicadas a la agricultura de subsistencia y comercial, y la expansión de la red de carreteras, todo en un marco inadecuado de ordenamiento territorial, son las causas principales de la deforestación", dice al respecto la Estrategia Integral Selva Maya 2030. **Reporte Índigo Cinco Días, 18/ Capital Estado de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_24112023/24112023000620nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_24112023/24112023000541nc.pdf

Hay 701 mil unidades económicas activas

En el Estado de México operan 701 mil 444 unidades económicas activas, lo que coloca a la entidad con la mayor cantidad de comercios, precisó el Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas (DENUE). A nivel nacional hay 5 millones 541 mil 076 unidades económicas, de las cuales el 43% se dedican al comercio, el 42% a los servicios, el 11% a la industria manufacturera y el 4% a diversos sectores. En el Edomex hay 316 unidades económicas dedicadas a la agricultura, la cría y explotación de animales, el aprovechamiento forestal, la pesca y la caza; y 136 negocios son dedicados a la minería. **El Sol de Toluca, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_24112023/24112023001022nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Inflación retoma ruta ascendente en la primera mitad de noviembre

"La inflación frenó el descenso que ha presentado desde inicios de año y todo parece indicar que el dato de 4.25% que se alcanzó en la segunda quincena de octubre será el piso durante al menos los próximos seis meses. Lo anterior debido a que las profundas bajas en los precios de energéticos y agropecuarios comienzan a revertirse, lo que dejará al descubierto las presiones de la inflación subyacente", indicó Marcos Daniel Arias, Analista de Monex. **El Economista, 1 / Excélsior, 1 / El Sol de México, 16 / El Financiero, 1 / Reforma, 1 / 24 Horas, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_24112023/24112023000719nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_24112023/24112023001182nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_24112023/24112023001488nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_24112023/24112023001475nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001279nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000720nc.pdf

Desbocada inflación en la primera quincena de noviembre: INEGI

Los precios al consumidor durante la primera quincena del mes de noviembre siguen "imparables" por lo que la inflación quincenal fue de 0.56%, presentando además una variación en términos reales del 0.63%, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Miles de familias mexicanas enfrentan cada quincena el aumento voraz de los comerciantes que cobran hasta 35 pesos el kilo de tejocotes, 40 pesos el kilogramo de aguacate, 40 pesos un kilo de manzanas, 65 pesos el kilo de pollo, una pechuga se vende hasta en 110 pesos y las tortillas ya cuestan 23 pesos el kilo. **El Independiente, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000623nc.pdf

Dentro del objetivo inflacionario, sólo siete estados

Los 10 productos con precios al alza con mayor incidencia son: electricidad 22.26%, huevo 7.83%; transporte 11.59%; tomate verde 18.83%; jitomate 3.67%; vivienda propia 0.17%; azúcar 2.82% y chile poblano 14.30%. Asimismo los 10 productos con precio a la baja con mayor incidencia: limón -15.85%; cebolla -3.87%; aguacate -2.73%; pescado -1.26% y calabacita -5.30%. **El Economista, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000719nc.pdf

Huracán Otis provoca deflación inédita en Acapulco

Durante la primera mitad de noviembre, los estragos ocasionados por el Huracán Otis provocaron que los precios al consumidor de Acapulco registraran su mayor caída quincenal desde al menos el año 1988. Las mayores alzas en productos agropecuarios: tomate verde 25.73; huevo 9.64; guayaba 9.23; chile poblano 8.78; durazno 7.21; chayote 7.09; nopales 5.47; pepino 4.79; chile serrano 4.19 y papaya 3.60%. La baja más pronunciadas en productos agropecuarios: limón -12.21%; melón -3.81%; calabacita -3.62% y aguacate -2.67%. **El Economista, 42**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000801nc.pdf

Producir maíz, es más caro

La producción de una tonelada de maíz en México es 60 por ciento más cara que en Estados Unidos, derivado en buena parte a la falta de tecnología, subrayó José Cacho Ribeiro, director de Grupo Minas. Durante su participación en el Foro "Maíz Transgénico: Un espacio de diálogo para sembrar conocimiento", organizado por el Consejo Nacional de la Tortilla, señaló que producir maíz en México, "en lugares como Sinaloa, Jalisco y el Bajío, que son los principales productores, cuesta 60 por ciento más caro que en Estados Unidos", manifestó. **El Heraldo de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000320nc.pdf

Hasta marzo de 2024 se analizará un posible aumento al precio de la tortilla

Hasta el primer trimestre del 2024 se mantendrá el precio del kilo de tortilla como a la fecha, de entre 19 a 22 pesos por kilo, informó el presidente del Consejo Nacional de la Tortilla, Homero López García. Aunque adelantó que en el mes de marzo los tortilleros analizarán cuánto puede aumentar, por el encarecimiento del maíz y los insumos de producción, como la electricidad, el gas, mantenimiento y salarios de los trabajadores. **La Prensa, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001240nc.pdf

Se avecina tortillazo por guerra del maíz transgénico

El precio de la tortilla se encamina a un nuevo aumento durante los primeros meses de 2024, causado por la guerra del maíz transgénico, el encarecimiento de la electricidad, gas y los costos de mantenimiento de las máquinas tortilladoras. En tanto, el secretario del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), José Ernesto Cacho Ribera, reveló que el 40% de la producción de maíz mexicano se puede perder si el gobierno mantiene la prohibición de maíz transgénico para consumo humano y la extiende al uso pecuario, como el forraje para el ganado. **Publimetro, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000251nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Superfarmacia de AMLO desierta; aún es bodega

El complejo que albergará la superfarmacia prometida por Andrés Manuel López Obrador todavía tiene el aspecto de una bodega de la tienda departamental Liverpool. No hay indicios de que se esté trabajando para que el 30 de diciembre se inaugure. De acuerdo con López Obrador, este proyecto busca terminar con el desabasto de fármacos, puesto que, aseguró, el recinto "será la farmacia más grande del mundo, donde se tendrán todos los medicamentos que se requieren" y se distribuirán en menos de 24 horas en el país. El 21 de noviembre, el Presidente informó que el lugar se está equipando. Sin embargo, en un recorrido de este diario se constató que no existen tales trabajos y parece un sitio fantasma. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001553nc.pdf

Rescata Lozoya su casa de la FGR

La Fiscalía General de la República (FGR) perdió la demanda con la que pretendía que la residencia de Emilio Lozoya en Lomas de Bezares, valuada en 38 millones de pesos, pasara a ser propiedad de la Federación. Ana Lilia Osorno Arroyo, Jueza Segundo de Distrito en Materia de Extinción de Dominio, resolvió que es improcedente la demanda porque la Ley Nacional de Extinción de Dominio de 2019 no es aplicable a este caso. Este fallo no significa que en lo inmediato la residencia vaya ser devuelta a Lozoya, ya que la juez precisa que el aseguramiento será levantado hasta que exista una sentencia de última instancia. Además, la

FGR podría impugnar la resolución ante un tribunal colegiado de apelación en materia civil.
Reforma, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001110nc.pdf

Cepal: bajan pobreza y concentración de la riqueza en México

En México, la concentración extrema de la riqueza ha disminuido desde 2018, reportó la Comisión para América Latina y el Caribe (Cepal). De 4.5 por ciento del producto interno bruto (PIB) que acapararon los "milmillonarios" ese año, esta proporción se ha ido reduciendo hasta 3.3 por ciento en 2021, lo que se explica porque el patrimonio de esa cúpula creció a un ritmo menor que la riqueza de la población general, reportó el organismo. En cuanto a la pobreza y pobreza extrema en el país, de 2021 a 2022 la primera cayó 4.4 por ciento para cerrar en 28.6 por ciento de la población, mientras la segunda lo hizo en 1.5 por ciento para cerrar en 6.2 por ciento, ambas por debajo de los niveles prepandemia, reportó la organización. **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001150nc.pdf

Sera tarea de todos reconstruir Acapulco

El presidente Andrés Manuel López Obrador prometió reconstruir "en poco tiempo" el puerto, un mes después de que el huracán Otis devastara la ciudad, con saldo de 50 muertos y 249 mil casas dañadas. Al afirmar que la reconstrucción de 249 mil viviendas será la esencia de la recuperación de Acapulco, el mandatario reconoció que esa labor no la podrán realizar solos ni el gobierno ni las empresas. "La reconstrucción se tiene que hacer con la participación de todos, con un sistema de autoconstrucción, que no es cosa del otro mundo porque todas las viviendas de México, la mayoría de las viviendas de México, de nuestros hogares, los han hecho los integrantes de las familias, son los que primero consiguen los recursos, el dinero para comprar los materiales", indicó. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023001039nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Sheinbaum afirma que la verdadera unidad es con el pueblo, no con cúpulas

La precandidata presidencial de "Sigamos Haciendo Historia", Claudia Sheinbaum Pardo, sostuvo que los institutos políticos que conforman la alianza es el único movimiento que reivindica la unidad ante el pueblo de México. En el segundo piso de la 4T va a haber más apoyos a los pueblos originarios: Claudia Sheinbaum en Palenque. Xóchitl, en Delicias, por la tecnificación de la agricultura y un mejor uso del agua "El rival a vencer en este momento es Morena": Samuel García, en Matamoros. **La Crónica, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000104nc.pdf

Xóchitl pide diálogo nacional en tema de las sequías en el campo

Xóchitl Gálvez, precandidata a la presidencia del Frente Amplio por México, advirtió en Chihuahua que el norte del país enfrenta la peor sequía de los últimos 50 años. En la ciudad de Delicias, llamó al presidente Andrés Manuel López Obrador para que, antes de abrir las compuertas de la presa La Boquilla, dialogue con los agricultores del estado de Chihuahua. Ante la grave situación que enfrentan varias regiones del país, Gálvez Ruiz dijo que es necesario iniciar un diálogo nacional para atender la problemática que se ha generado por la falta de lluvias. **La Crónica, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000176nc.pdf

Samuel García señala que Morena es el rival y le vamos a ganar

"Hoy vengo a decirles que no vengo a prometer nada, ni vengo a 'bluffear', ni mucho menos a mentir, vengo a decirles que lo que logramos en dos años en Nuevo León, lo vamos a lograr también en Tamaulipas y en todo México", señaló Samuel García, precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), en su cuarto día de precampaña, ahora en Matamoros, Tamaulipas. Por su parte, los empresarios del sector de la construcción y agricultura tamaulipecos pidieron mayor inversión en infraestructura para el estado, por lo que Samuel García subrayó que México debe aprovechar sus condiciones marítimas y de frontera con el principal mercado del mundo, como es Estados Unidos. **La Crónica, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_24112023/24112023000177nc.pdf